

1. Record Nr.	UNINA9910768381703321
Autore	Baubeau Patrice
Titolo	Des banques sous surveillance ? : Pour une histoire du contrôle bancaire depuis le XIXe siècle // Jean-Luc Mastin, Béatrice Touchelay
Pubbl/distr/stampa	Villeneuve d'Ascq, : Presses universitaires du Septentrion, 2023
ISBN	2-7574-3933-2
Descrizione fisica	1 online resource (344 p.)
Altri autori (Persone)	ChambostIsabelle ClermidyArnaud DrachAlexis GiddeyThibaud LaperdrixMarie LefrancqStéphane MastinJean-Luc MeeschaertMarjolaine PénotPascal PoincelotEvelyne ReuzéFabrice SatoHideki TouchelayBéatrice TouchelayMarie-Christine
Soggetti	Economics History régulation banque contrôle bancaire finance histoire économique
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia

Sommario/riassunto

Alors que la crise financière de 2008 et de multiples scandales financiers ont ébranlé les systèmes bancaires et encore dégradé la confiance dans les banques, on connaît mal les modes de contrôle externe et interne, qui sont pourtant un instrument essentiel de la régulation bancaire. Cet ouvrage – le premier en langue française sur ce sujet – entend remplacer la supervision prudentielle dans la perspective d'une histoire longue et comparative. Après un bilan historiographique, il présente des travaux récents sur les acteurs et les institutions, les pratiques et les outils du contrôle bancaire depuis le xixe siècle, en France, en Suisse et dans l'espace colonial français. Il analyse ensuite l'internationalisation de la supervision et des normes comptables du contrôle des risques, fin xxe- début xxie siècle. Enfin, les contributions d'archivistes de banques et des autorités de régulation constituent un appel à de nouvelles recherches pour combler le retard historiographique français.

At a time when the 2008 financial crisis and the many financial scandals have shaken the banking systems and further undermined confidence in banks, little is known about banking supervision and internal control practices, which are nevertheless an essential part of banking regulation. This book – the first in French on this subject – aims to place prudential supervision in a comparative and long-term perspective. After a historiographical review, it presents recent research on the actors and institutions, practices, and tools of banking supervision since the nineteenth century, in France, in Switzerland and in the French colonial area. Then it analyses the internationalisation of supervision and accounting standards of risk control in the late twentieth and early twenty-first centuries. Finally, the contributions of archivists of banks and regulatory authorities sound like a call for new research to fill the gap in French historiography.
